

# Jugendseelsorgekonferenz der Region

*Von Martin Rudolf-Ceglarski*

*17. Sept. 2025*

Am 16. September 2025 fand in Dittelsheim-Heßloch die Jugendseelsorgekonferenz der ganzen Region Rheinhessen statt. Eingeladen waren alle Hauptamtlichen Mitarbeiter:innen, die in den Pastoralräumen bzw. Pfarreien der Region in der Jugendpastoral tätig sind. Wie immer bei unseren Konferenzen, sind diese keine klassischen Sitzungen, sondern geprägt vom Austausch, Bestpractice und konkreten Impulsen für die Arbeit vor Ort.

Dieses Mal ging es in den beiden Stationen, an denen die Kleingruppen waren, um den Bus der mobilen Jugendarbeit (MoJA-Bus) des BJA und dessen vielfältigen Einsatzmöglichkeiten, die ausprobiert und gezeigt wurden, sowie mögliche Einsatzfelder der Metalog-Spiele, die wir in den den KJB-Standorten Mainz und Worms haben. Diese wurden ergänzt durch eine spirituelle Dimension nach dem Vorbild der Erlebnistheologie der Pfadfinder:innen. Ebenso fanden die neuen Sensorikmatten Anklang, die ganz neu angekommen und nun auch ausleihbar sind samt der Impulsfragen, die entwickelt wurden.

Zum Abschluss gab es noch einen Lagerfeuerimpuls mit einem aus katechetischen Tüchern gestaltetem Feuer zum Thema, was wichtig ist im Leben und wie wir das auch darin verorten - oder eben nicht. Dazu konnte man sich bei der Pizza als Mittagessen dann auch sehr gut austauschen.

Für uns und die rund 20 Teilnehmer:innen war es eine gelungene Konferenz der anderen Art und wir freuen uns schon auf die JuSeKo der ganzen Region im Herbst nächsten Jahres.